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Involucrados llegan a acuerdo:
Graves daños por
colisión lateral en
Freire con Toromazote
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Tenían encargo por robo:
Carabineros de la SIAT
y Carretera recupera
camión y minicargador
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Piden que autoridad
acuda para verificar
mal olor en Coimas

Le sacaron 13 litros de líquidos acumulados:
‘Lucho’ Zelaya se recupera de operación a
corazón abierto y agradece apoyo recibido
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Grave situación afecta a locatarios y transeúntes y se arrastra
desde hace tiempo, pero Esval niega sea problema de la red

Abogado de exparquímetros:
«La municipalidad
juega un poco con la
necesidad de la gente»
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LOS ANDES
Municipio comenzó
sociabilización de plan
comunal de ciclovías

 Pág. 4

Maja Vuckovic:
Niños del Cordillera
reciben visita de
doctora en Astrofísica
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Quedó entre los 8 mejores:
Equipo U21 de Unión
San Felipe fue eliminado
por Cobreloa
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Emprendedora visitó ‘El Trabajo’:
Empanadería ‘San Luis’
ya está distribuyendo sus
productos  en San Felipe
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EL CHOQUE DEL DÍA.- Una violenta colisión se registró la tarde de este lunes en la
esquina de Freire con Toromazote, generando cuantiosos daños materiales en ambos
vehículos involucrados, pero sin registrarse personas lesionadas de gravedad. Al lugar
del incidente acudió la Unidad R-3 de Bomberos San Felipe y una patrulla de Carabine-
ros. Al parecer, los conductores manejaron con serenidad la situación y arreglaron pacífi-
camente los pasos a seguir, evitando un engorroso proceso judicial. (Foto Roberto Gon-
zález Short)
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Comerciantes desesperados con fetidez en el sector
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Educación en palabras simples

No botes tu votoAjedrez

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

Nadie sospecha que en
un mundo tan movible
como el de hoy se puede ser
un peón y de un momento a
otro, un rey. Las jugadas es-
tán pensadas, pero no todo
asegurado desde el punto de
vista de los objetivos. Así co-
mienza toda iniciativa, des-
tacando por lo demás, el
buen beneficio de la incerti-
dumbre que deja espacio
para improvisar positiva-
mente y al final, que el re-
sultado deje muestras de ha-
bilidad, profesionalismo y
destreza, con el fin de dejar
sólidas huellas, tan necesa-
rias tanto como enseñanza,
pero sobre todo, virtud. Un
buen presagio para quienes
aún desean innovar y con-
cretar lo que pasa por la
mente de un buen y produc-
tivo gesto.

Esto tiene poderosas lí-
neas como recetas y que se
repiten en todas las áreas
disponibles en la sociedad,
desde lo más simple como el
deber ciudadano, a lo más
sofisticado, tales como una
estructura empresarial que
desafíe, incluso, las rutinas
y costumbres cotidianas. No
es menor, entonces, notar
con el tiempo, la gran res-
ponsabilidad que hay en
ello, es decir, de dar pautas,
ejemplos propios a medida
de lo posible, sin dar la
oportunidad de lamentar.
Ciertamente que esto suena
como ideal, aunque aquello
sea propio de algunas lógi-
cas para subsistir en el me-
dio del que se es parte.

Una de las característi-
cas más notables de hoy, es
saber que la función  al que
se ha determinado a una
persona o grupo, está sien-
do constantemente evalua-
da, dentro de lo que es legal-
mente permitido, por cier-
to. Aunque esto sea normal
en la gestión moderna, deja
evidentes muestras que no
ha sido perfeccionado en su
totalidad. Ejemplos tene-
mos muchos, dentro de
todo, sigue siendo tarea de
mayor envergadura. Si-

guiendo la lógica del «jue-
go, al parecer, si algunas
piezas o el mentor quien
está a su cargo, carece de
medidas estratégicas, está
condenado a disminuir no-
toriamente su habilidad
gestora. La forma de cam-
biar tal efecto, es simple-
mente disponer de espacios
ejemplares de análisis y en
consecuencia, tomar acuer-
dos de rápida modificación,
tanto en sus objetivos, como
de planteamientos de forma
y fondo.

Hay una armonía fun-
damental cuando se habla
de decisiones con amplio
efecto y está constante-
mente asociada a la buena
lectura de los medios para
dar a conocer algún defec-
to o virtud, versus, la posi-
bilidad de que aquello sea
asistido a tiempo y con la
rigurosidad que lo destaque
no solo en el momento,
más bien, los plazos son su
mejor asociado. Segura-
mente en teoría suena todo
tan posible como determi-
nante, pero la realidad in-
dica que los detalles siguen
tratando de sobreponerse
al eventual efecto hacia lo
visible. Cada movimiento
tiene un significado propio,
de lo contrario, la fuerza
general, pierde atributo.
Este es un lenguaje muy
atractivo si se comparan
registros históricos, ya que
como dicen sus referentes,
todo tiende a configurar ri-
mas, evidenciando el avan-
ce o retroceso de un proyec-
to común.

¿Son los objetivos o las
piedras en el camino lo que
define fundamentalmente
la eficacia y transparencia
de proyectos? ¿Hay algo
más saludable que decir que
se está cumpliendo toda
etapa tal como se esperaba
desde un principio, a pesar
de lo defectuoso que ha sido
el tiempo mientras el desa-
rrollo recibe inquietantes
críticas? ¿Qué fin tienen los
detalles opuestos si al mis-
mo tiempo se ven cuestio-

nados por su dudosa base?
¿Es el juego lo que tiene
poco de riguroso, o simple-
mente estamos hablando de
que sus actores dejan en evi-
dencia la mínima condición
para representar responsa-
blemente su presencia en la
tabla?

Mientras la ciencia de
las jugadas sigue demos-
trando más posibilidades de
mejoramiento, se espera
ante todo que los actores
reconozcan tal lectura. Una
forma de decir que, por lo
menos, tenemos que hacer
algo al respecto. Lo más
trascendente, a gusto de to-
dos, es dejar esta pauta y no
esconder la mano. Es evi-
dente que a medida que es-
tos proyectos mejoran su
escala de más posibilidades
de acceso, entonces se pre-
senten más «alternativas»
para desafiar, incluso su
base, es decir, mientras más
poder hay en el camino para
que la siguiente jugada ten-
ga mayor relevancia, más
tentador es manosear sus
bases.

Quiere decir por lo de-
más, que aunque estemos
trabajando en desarrollar
los mejores argumentos,
tomando en cuenta a todo
lo que se representa, siem-
pre tendremos el desafian-
te carácter de los «entre lí-
neas, «perturbaciones,
«novedades, entre otros.
Que más que recordar que
hay funcionalidad en aque-
llo, importa demasiado la
preparación para enfren-
tarlo.

Dicho de un modo me-
nos sofisticado, nadie está
exento de cuanta idea im-
provisada pueda aparecer
con el fin de «facilitar» a
que su jugada sea más vis-
ta. Pero ojo, no todo es co-
lor de rosa cuando se llega
al poder o que las piezas del
contrincante se vean agota-
das. Lo que importa es sa-
ber qué se hará de ese mo-
mento en adelante. Pues, de
otro modo, el juego no valió
la pena, es decir, el ajedrez.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Este domingo 12 del
presente tendremos la
oportunidad de elegir a
quien estará a cargo de los
pasos de nuestro país por
los próximos cuatro años,
es muy importante asistir
a este acto cívico que du-
rante los últimos tiempos
ha ido perdiendo interés,
especialmente en los más
jóvenes.

Si asistimos a votar la
idea es que elijamos una
opción porque ha sido
tema con los votos en
blanco y nulos. Por una
parte tenemos el voto en
blanco, cuando no se
marca ninguna prefe-
rencia, y el voto nulo
cuando éste está marca-
do para dos opciones o
más polémico aún, está
marcado correctamente,
pero incluye una frase en
vez de una línea vertical,
ante una preferencia de
candidato, posee una
cruz sobre la preferen-
cia. Es importante derri-
bar mitos en torno a es-
tos votos ya que para el
caso de los votos en
blanco no se designa a
ninguno de los candida-
tos, deben quedar como
opción ‘en blanco’, y
para voto nulo debe ha-
ber una constancia de la
decisión tomada, jugan-
do un rol clave los apo-
derados de mesa, quie-
nes representan una de-
terminada opción y

quienes podrían hacer va-
lidar ese voto.

Es por ello que es de
suma importancia no botar
nuestro voto, primero que
todo expresado en no asis-
tir a tal acto, lo cual se re-
fiere a la abstención; tam-
bién se puede expresar de-
jando en blanco nuestro
voto o colocando otros es-
critos o formas que no sea
la línea vertical sobre nues-
tra preferencia. Es un acto
de responsabilidad ejercer
nuestro derecho de manera
correcta, ya que si tenemos
algo que expresar, la mejor
forma es hacerlo a través de
un voto de un determinado
candidato y no haciendo
otro tipo de expresiones que
dificulten reconocer la elec-
ción a la hora del conteo.

Los más jóvenes en vo-
tar, en estas elecciones, son
de la generación llamada
‘Los Millennials’, ciudada-
nos nacidos entre los años
1980 y 2000 y que repre-
sentan un alto porcentaje
de votos, son personas que
interactúan mucho con el
mundo digital y que no les
interesa mucho ver canales
de televisión tradicionales
en donde generalmente se
pasan las franjas políticas,
tampoco se interesan en
leer las llamadas ‘palomas’,
propaganda política a tra-
vés de carteles en las calles
o papelería entregada de
manera directa, mucho me-
nos dejada en domicilios

particulares. Para llamar la
atención de esta generación
y no ‘botar un voto’, se re-
quiere una campaña que sea
digitalizada, si el interés de
los candidatos es llegar ha-
cia esta franja de personas.

No ‘botes tú voto’ no so-
lamente es para quienes
asistimos al acto de votar
por uno u otro candidato,
sino que también para quie-
nes están interesados en
que voten por ellos, a través
de la modernización y digi-
talización, lo que sería la
primera señal de cambio de
acuerdo a los tiempos ac-
tuales, de acuerdo a las ac-
tuales generaciones y a la
globalización que nos ha lle-
vado a avanzar a pasos agi-
gantados.

Participemos, enseñe-
mos y vivamos esta demo-
cracia adquirida, la cual en-
tregó derechos pero tam-
bién deberes, asistir a votar.
El voto es el instrumento
principal para elegir a nues-
tras autoridades guberna-
mentales a través de elec-
ción popular, un acto tan
sencillo que conlleva conse-
cuencias relevantes para un
país y en esta oportunidad
para Chile. «No botes tú
voto», participa de mane-
ra responsable.

«Los malos gobernan-
tes son elegidos por los bue-
nos ciudadanos que no vo-
tan». George Jean Na-
than, crítico de drama es-
tadounidense.
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Abogado de extrabajadores parquímetros ante deuda:

«La municipalidad juega un poco con las necesidades de la gente»

Diego González, abogado de extrabajadores de parquíme-
tros de San Felipe.

Caminando por nuestra
Plaza de Armas encontra-
mos al abogado Diego
González, representante
de los ex trabajadores de
parquímetros que hoy están
desesperados por tener lue-
go en su poder el dinero que
la justicia determinó que les
correspondía en todas las
instancias judiciales.

Efectivamente, a pesar
del pronunciamiento del
Juzgado Laboral de San Fe-
lipe, de la Corte de Apelacio-
nes y de la Corte Suprema,
hasta el día de hoy la muni-
cipalidad de San Felipe no
ha sido capaz de asumir esta
deuda y pagar a los afecta-
dos.

Cabe destacar que días
atrás se reunieron con el
administrador municipal
para ver formas de pago,
pero el abogado Diego Gon-

zález dice que la municipa-
lidad está jugando con las
necesidades de la gente.

- ¿Qué ha pasado
abogado Diego Gonzá-
lez con el pago a los ex-
trabajadores de parquí-
metros?

- Por fin salió humo
blanco en el sentido que nos
hemos reunido en estas úl-
timas dos semanas con el
Departamento Jurídico de
la Municipalidad y en defi-
nitiva tiene la intensión de
pagar esta deuda. En cuan-
to a los plazos, eso va a de-
pender sin duda, si los tra-
bajadores están de acuerdo
o no con la suma de dinero
que se les está ofreciendo,
como también las formas de
pago. Ahora podemos en-
tender, una suma a la fecha
de marzo de este año de 371
millones de pesos y al 04 de

noviembre de este año en
401 millones de pesos, no es
pagadera de un sólo golpe,
y además que eso dejaría
quebrada a la municipali-
dad. En ese orden de cosas
se ofrecieron pagos en por-
centaje de deuda o en cuo-
tas. En ese orden de cosas
la primera opción de pago
para la municipalidad sería
el 65% de la deuda, pagade-
ro en una sola cuota para el
mes de diciembre si es que
el Concejo Municipal así lo
aprobase y se moviera un
poco más rápido, o el 80%
de la deuda pagaderos en 8
cuotas a contar desde la
aprobación del Concejo
Municipal que en principio
sería desde el mes de enero
del 2022. Ahora cuál es el
punto de tope en este caso,
es las diferencias en los
montos de liquidación; por

un lado tenemos una liqui-
dación del 31 de marzo y
otra que es de ahora el 04
de noviembre, entonces hay
una suma bastante sustan-
tiva de dinero. Claro por
ejemplo si un trabajador
percibía 12 millones de pe-
sos, actualmente con el re-
ajuste está cercano a los 18,
18 y medio millones de pe-
sos. Señalarle a un trabaja-
dor esa variación de dinero
o darle al trabajador una
suma de porcentaje y no del
100% podría eventualmen-
te demorar una negociación
efectiva con la municipali-
dad, pero por fin, después
de un año hemos tenido por
fin una respuesta de la mu-
nicipalidad con una pro-
puesta concreta que era lo
que estábamos esperando
de marzo.

Reconoció el abogado
González que algunos tra-
bajadores «es muy proba-
ble que terminen aceptan-
do dicha situación, más que
por un tema de justicia o de
situación económica, es
precisamente por la falta de
dinero, los vacíos previsio-
nales que dejó la empresa
y las patologías que cada
uno tiene. En ese sentido yo
me hago responsable de
esta opinión personal, es
que me da la sensación que
como todo buen negocian-
te o como todo buen deudor,
el deudor que en este caso
es la municipalidad juega
un poco con las necesidades
de la gente, y ahí viene el
‘tira y afloja’. Ahora mi rol
es tratar de explicarle a los
trabajadores de mejor for-
ma como son los procesos,

no les puedo obligar a to-
mar una decisión determi-
nada porque cada uno ten-
drá que ver su situación
económica particular»,
dijo.

De todas manera señala
que hay un gran número de
trabajadores que se allana a
conversar con la municipa-
lidad, pero sólo en el tema
de ajustar qué monto se va
a utilizar, «si el de marzo
(371 millones de pesos)  o el
de noviembre (401 millo-
nes), que sería el que co-

rresponde», indicó Diego
González, abogado de los
trabajadores.

En cuanto a fecha en que
los trabajadores tengan el
dinero en su poder, indicó
que debiese ser a partir de
enero de 2022, «pensando
en que la municipalidad va
a mantener sus propuestas
y que esto tiene que pasar
por Concejo Municipal o
sea por mucho que la alcal-
desa, el grupo jurídico ten-
ga la intención de pagar»,
señaló.
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REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E
INVERSIONES con CELIS", Rol N° C-3433-2020 del 1° Juzgado
de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 14
Diciembre 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate
del inmueble, ubicado en Pasaje Las Acacias, departamento
22, piso 2, Block 1 del Conjunto Habitacional "Villa Los Aromos
IV Etapa" , de la Comuna de Santa María, Provincia de San
Felipe, y que corresponde a la copropiedad 1, individualizado
en el plano archivado con el Nº 775 y 776 al Registro de
Documentos de Propiedad del año 2000, del  Conservador de
Bienes Raíces de San Felipe, inscrito a nombre de don Gilberto
Manuel Celis Barrera a fs. 1755 N° 1732 Registro Propiedad
año 2017, Conservador Bienes Raíces de San Felipe. Rol de
avalúo 38-138, comuna Santa María. Se comprenden los
derechos de dominio proporcionales en los bienes comunes del
Condominio y el terreno. Mínimo para comenzar posturas será
la suma de $ 5.311.086.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de tres días de
efectuada la misma.- Para participar  en la subasta interesados
deberán  rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo
para las  posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del
Tribunal. El remate se realizará por videoconferencia, por
plataforma Zoom. Todo interesado para participar en la subasta
deberá cumplir con las exigencias indicadas en la resolución de
fecha 29 de Julio 2021, folio 08, y resolución de fecha 27 Octubre
de 2021 folio 36 las que se detallan a continuación: Los
interesados deben contar con un dispositivo móvil (computador,
teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio y conexión a
internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos
y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para
eventual suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución
sólo mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente
un escrito y un correo electrónico por la Oficina Judicial Virtual y
por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde
señalarán A) que acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que participarán en la
audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el
rol de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico, un
número telefónico para el caso en que se requiera contactarlo
durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de
coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la
invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la
subasta, la que será remitida a su correo electrónico informado
al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el
menor tiempo posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la firma, todo esto,
antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo
apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía
para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado
será devuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá
solicitar por escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su
clave única. Demás antecedentes en las bases agregadas en la
carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                          12/4

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E
INVERSIONES con QUINTANA", Rol N° C-4438-2018 del 1°
Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el
día 07 Diciembre 2021, a las 11:05 horas, se llevará a efecto el
remate del inmueble, consistente en Departamento 406 del Piso
4, del Edificio La Catedral del Conjunto Habitacional "Condominio
San Felipe El Real IV", ubicado en Avenida 12 de Febrero N°
1771, de la Comuna y Provincia de San Felipe, Rol de avalúo
3005-44, comuna San Felipe, inscrito a nombre de doña Yanira
Andrea Valencia Olivares a fs. 289 vta. N° 316 Registro
Propiedad año 2011, Conservador Bienes Raíces de San
Felipe. Se comprenden el uso y goce exclusivo estacionamiento
N° 5, los derechos de dominio proporcionales en los bienes
comunes del Condominio y el terreno. Mínimo para comenzar
posturas será la suma de $18.638.509.- Precio se pagará al
contado al momento de la subasta o dentro del plazo de tres
días de efectuada la misma.- Para participar  en la subasta
interesados deberán  rendir caución por valor equivalente al 10%
del mínimo  para las  posturas, mediante depósito en la cuenta
corriente del Tribunal. El remate se realizará por
videoconferencia, por plataforma Zoom. Los interesados en
participar en la subasta como postores deberán cumplir con las
exigencias indicadas en la resolución de fecha 15 de Abril 2019,
folio 10, en la resolución de 02 Octubre 2020, folio 24, que
modifica y complementa la anterior,  en la resolución de 18 Marzo
de 2021, que modifica y complementa la anterior, y en la
resolución de 25 Octubre 2021, que modifica y complementa
las anteriores, las que se detallan a continuación: Los interesados
deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono y
otros) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo
de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión
y tener activa la Clave Unica del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo
mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, con una antelación de dos días a la fecha del
remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un
escrito por la Oficina Judicial Virtual y un correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía
correspondiente; B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa,
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión, con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma, todo esto, antes de las
14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo
apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía
para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado
será devuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá
solicitar por escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su
clave única. Demás antecedentes en las bases agregadas en la
carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                        12/4

REMATES DRAGO Subasta Judicial 17 de noviembre del 2021
a las 12:00  horas a través de VIA  ZOOM y www.drago.cl
Juicio Forum con Pérez,   Rol E-815-2021, Ordenado 1°
Juzgado de Letras de Los Andes. Rematare STATION
WAGON 2020, Marca: PEUGEOT,  Modelo: 5008 BLUE HDI
1.5 AT,  Color: BLANCO NACARADO,  Combustible: DIESEL.
Inscripción: PDXV.66-7. Exhibición en San Francisco de
Curimón 196  el día antes de la subasta de 10:00 a 18:00
horas,  será obligación de los asistentes el uso de mascarilla
y distanciamiento físico. Exhibición Virtual,  Bases en
www.drago.cl Michael Rubio Manríquez 1766. Martillero
Público.  Fono consultas +569 86357306.

EXTRACTO

Primer Juzgado de Letras de San Felipe, en autos sobre
declaración de interdicción por demencia con registro de
discapacidad, causa Rol V-34-2021, se decretó interdicción
definit iva por demencia de don ORLANDO HERNAN
GONZALEZ PASTENE, Cédula Nacional de Identidad Nº
4.120.515-6, quedando privado de la administración de sus
bienes, y se nombró como curadora definitiva del interdicto a
su hija, doña PATRICIA ALEJANDRA GONZALEZ PIZARRO,
C.I. 8.995.694-3.                                                                 15/3

CITACION

Se cita a Asamblea General Extraordinaria de Socios de la
Corporación Club Aéreo de Los Andes a celebrarse el día 27
de noviembre del año 2021, a las 10:30 horas en primera
citación y a las 11:00 horas en segunda citación, a efecto de
debatir la creación de una Fundación, en su sede social
ubicada en Calle San Rafael n° 5.000, Comuna de los Andes.

La Directiva.
CORPORACION CLUB AEREO DE LOS ANDES

Comenzó sociabilización de plan comunal de ciclovías en Los Andes
• La primera jornada se hizo frente a las
organizaciones e instituciones de la comu-
na, para seguir con la comunidad en gene-
ral, y así que la propuesta se nutra de las
opiniones de vecinos y vecinas.

LOS ANDES.- El tra-
bajo conjunto de los profe-
sionales de la Secretaria de
Planificación, la Dirección
de Obras, la administración
y la Dirección de Tránsito,
rindió sus frutos con la ela-
boración de una propuesta
sólida de red de ciclovías
que debe llevar a Los Andes
a convertirse en una comu-
na más sustentable, incen-
tivando el uso de la bicicle-
ta por sobre el automóvil, y
con ello reducir la conges-
tión.

El plan está elaborado
acorde al diseño de la ciu-
dad y de sus vías estructu-
rantes, propuesto en fases
de implementación y carac-
terísticas de ejecución que
pueden ser a corto, media-
no y largo plazo, según su
complejidad. Vale decir,
una fase uno con ciclovías

livianas y sendas de bajo
costo e impacto, reutilizan-
do los espacios ya existen-
tes. Fase 2, ciclovías recrea-
tivas y deportivas para uso
familiar; son ciclovías que
están asociadas a arbolado
y su uso es recreativo, segre-
gado y/o independiente.

Y una fase 3 de ciclovías
funcionales que consolidan
el uso de bicicleta como
medio alternativo al auto-
móvil, son segregadas y o
compartidas. El plan comu-
nal de ciclovías se ha elabo-
rado desde la planificación
de acuerdo y respetando el
Plan Regulador, el Pladeco

y el estudio de gestión de
tránsito.

Claudio Ahumada,
asesor Urbanístico de la
Municipalidad de Los An-
des, enfatizó que «estamos
muy contentos porque hoy
día podemos mostrar este
plan que se ha elaborado en
equipo, Secplac, DOM, y
Tránsito. Afortunadamente
se recibió bien y se les hizo
comentarios porque quere-
mos que la gente pueda
mejorar este instrumento,
no solo pensado para ejecu-
tarse en esta administra-
ción, sino que perdure en el
tiempo».

Jaime Álvarez, conce-
jal de Los Andes, sostuvo
que «una de las exigencias
que hicimos para conversar
de ciclovías era que el mu-
nicipio tuviera un plan
maestro que implica que
por diferentes etapas pode-

El plan está elaborado acorde al diseño de la ciudad y de sus vías estructurantes, propuesto
en fases de implementación y características de ejecución que pueden ser a corto, mediano
y largo plazo, según su complejidad.

mos cumplir nuestro sueño
de que Los Andes se conec-
te a través de redes y se dis-
minuya el tránsito vehicu-
lar, para eso tenemos que
tener avances y esta pre-
sentación es un avance».

Julio Orellana, de la
agrupación SCT y Cóndores
pedaleros, quien asistió a
esta jornada para aportar,
dijo: «Un plan es algo que
debiera existir y como so-
mos una comuna agrícola
es de vital importancia
para brindar seguridad a
las personas que andan en
bicicleta, hemos tenido per-
sonas fallecidas y no quere-
mos que vuelva a suceder».

La próxima jornada de

sociabilización se hará el
jueves 18 de noviembre a las
18:00 horas en el salón mu-

nicipal, con una inscripción
que está disponible en las
redes municipales.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.

A.M.
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Municipio de Panquehue plantea diversas obras de mejoramiento a Vialidad

Los bloques de cemento puestos como medida de seguridad para ciclistas en las ciclovías,
serán retirados debido al peligro que representan para automovilistas.

• Seguridad Vial para tres escuelas, repa-
ración de ciclovías, mejoramiento del atra-
vieso de calle Antofagasta e instalación de
lomos de toro, son los trabajos planteados
por el municipio.

PANQUEHUE.- Una
productiva reunión sostuvo
el alcalde Gonzalo Vergara
con el Seremi de Obras Pú-
blicas y el director regional
de Vialidad, con el objetivo
de desarrollar diversas
obras.

Uno de los temas trata-
dos en las dependencias
municipales, fue el proyec-
to de la seguridad vial para
los establecimientos ubi-
cados al costado de la ca-
rretera.

Renzo Sanders, direc-
tor de Vialidad, indicó que
«hace un tiempo tuvimos
una visita en Panquehue.
En conjunto con el Seremi
de Obras Públicas vimos el
tema de seguridad vial, es-
pecialmente en la comuna.
Levantamos un proyecto de
700 millones de pesos y
consideramos tres escue-
las: Fray Camilo Henrí-

quez, Ema Lobos y Jorge
Barros. Estaremos decre-
tando de aquí a fin de año o
sino las primeras semanas
del año próximo, para pu-
blicar y ejecutar obras. Oja-
la antes que empiecen las
clases».

Sobre ello, el alcalde
Gonzalo Vergara indicó
que «se va a invertir una
gran cantidad de dinero en
la mantención e interven-
ción de la ruta como lomos
de toro, pasos de cebra, en-
tre otras cosas. Es muy im-
portante poder darles segu-
ridad a nuestros niños que
asisten a estas escuelas, y
que por años han sufrido el

miedo a que lo puedan atro-
pellar. Y con estas señaléti-
cas, se va a minimizar su
temor y disminuir el impac-
to de los automóviles».

Otra de las temáticas de
la reunión fue la ciclovía. El
jefe comunal señaló que
«pedimos nuevamente la
intervención de la ciclovía
en el sector de El Escorial.
Está el compromiso que se
termine el tramo del cami-
no viejo. Lo único que esta-
mos esperando es que nos
llegue el oficio de EFE para
hacerle el atravieso en la lí-
nea férrea para luego con-
tinuar con esta ciclovía por
el camino interior y, de esta
forma, se podrán sacar los
bloques de cemento que es-
tán en la ruta 60 CH, que
es una de las cosas que nos
han pedido los vecinos de El
Escorial, y que si bien (esos
bloques) fueron puestos por
seguridad, sí generan un
peligro para los automovi-
listas».

En cuanto a este tema
planteado por el alcalde,
Renzo Sanders manifestó
que «hemos hecho hartas
ciclovías en la comuna. En
estos momentos estamos
viendo con la Municipali-
dad de tener una variedad
de ciclovía hacia el sector

sur, donde debiéramos pa-
sar por un atravieso de fe-
rrocarril (en El Escorial).
La Municipalidad está ha-
ciendo las gestiones con
Ferrocarril (EFE) para
que autoricen para poder
hacer ese cruce de la ciclo-
vía sobre la faja de protec-
ción de ferrocarril y espe-
ramos prontamente jun-
tarnos con Ferrocarril y la
Municipalidad para dar
una solución con respecto
a eso. Lo demás que esta-
mos haciendo son man-
tenciones de ciclovías an-
tiguas. Nos pidieron con-
seguir los recursos para
seguir haciendo estas con-
servaciones que son muy

importantes y en eso esta-
mos, trabajando».

El alcalde Vergara seña-
ló que se pidió una ciclovía
o vereda para el sector de
Palomar Interior.

Por último, el edil indi-
có que se le pidió a Viali-
dad el atravieso de calle
Antofagasta, para mejorar
el acceso a Viña Errázuriz.
Sobre ello, Sanders señaló
que «tenemos toda la dis-
posición como Vialidad.
Nuevamente, nos encon-
tramos que es un cruce fe-
rroviario, así que cuando
Ferrocarril (del Estado)
haga la visita, la autori-
dad local tomó el compro-
miso de ver ese tema. Te-

nemos la disposición de
mejorar ese cruce donde
solamente puede pasar un
vehículo, pero necesita-
mos la autorización para
poder trabajar sobre la
faja de ellos».

El alcalde dijo además
que se planteó la instala-
ción de lomos de toro en
Viña Errázuriz, desde el ca-
nal Palayán hasta la calle
O’Higgins, sector donde
«la mayor cantidad de
personas viven ahí; ade-
más está el colegio y la
sede vecinal. Estamos pi-
diendo unos tres lomos de
toro grandes, para conte-
ner la velocidad de autos»,
comentó el alcalde.

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos Línea de Vida
20:00 Desde El Alma, programa de conversación,

invitado Raúl Fuhrer (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Desde El Alma, programa de conversación,

invitado Tomas Hoffman
23:30 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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Semana de las Ciencias, Tecnología e Ingeniería 2021:

Niños del Cordillera reciben visita de doctora en Astrofísica, Maja Vuckovic

TRABAJO MEDIOAMBIENTAL.- Varias jornadas medioambientales se desarrollaron en el marco de la Semana de las
Ciencias, Tecnología e Ingeniería 2021 en el Liceo Bicentenario Cordillera.

TODO PRESENCIAL.- La directora Ana María Donoso supervisó personalmente las activi-
dades que se desarrollaron.

CÁLIDA VISITA.- La científica serbia, Maja Vuckovic, regalo-
neó a Nahuel Reyes Muñoz y compartió con todos los estu-
diantes del Cordillera.

Profesor de Ciencias del Cor-
dillera, Juan Claudio Muñoz
Parada.

UNA SEMANA MUY ESPECIAL.- Este pequeñín exploró la profundidad de nuestra bóveda
celeste.

Una gran aventura cien-
tífica resultó para los estu-
diantes del Liceo Bicentena-
rio Cordillera la ‘Semana
de las Ciencias, Tecno-
logía e Ingeniería 2021’
que se desarrolló del 8 al 12
de noviembre en dicha casa
educativa de excelencia.
Esta jornada de cuatro días
permitió a profesores y
alumnos realizar diversas
actividades de carácter pe-
dagógico, mismas que fue-
ron de gran provecho para
toda la comunidad educati-
va.

Diario El Trabajo ha-
bló con el profesor de Cien-
cias, Juan Claudio Mu-
ñoz Parada, quien nos ex-
plicó algunos elementos de
esta jornada científica: «Fue
una jornada maravillosa
en torno a la educación
Steam (Ciencia, Tecnolo-
gía, Ingeniería y Matemá-
ticas), nuestros estudiantes
siempre nos sorprenden y
fue hermoso ver el trabajo

que van forjando desde pe-
queñitos. Agradecer a la
DAEM por la disposición y
confianza, y a nuestra jefa-
tura directa que siempre
apuesta por el desarrollo de
todas estas actividades.
Hubo charlas de científicas
destacadas, actividades
medioambientales que se
han sostenido en el tiempo,
en fin una semana científi-
camente maravillosa», in-
dicó el profesor.

- ¿Qué otras activida-
des se realizaron du-
rante estas jornadas?

- Bueno, se realizaron
actividades de carácter
medioambiental y promo-
ción de la educación am-
biental, actividades enmar-
cadas en el proyecto de vin-
culación con el entorno pro-
movido desde la dirección
del establecimiento. Jóve-
nes de enseñanza media
participaron de operativos
de limpieza, hermosea-
miento y arborización del

entorno cercano al liceo,
actividades realizadas en
conjunto con la Dipma mu-
nicipal. El día Viernes 12
desde muy temprano el pa-
tio techado del estableci-
miento se repletó de diver-
sos stands con proyectos de
Ciencias e Ingeniería, desa-
rrollados por los estudian-
tes junto a diversos invita-
dos hicieron de ese día algo
especial.

- ¿Es verdad que vino
una prestigiosa astró-
noma?

- Así es, los más peque-
ños desarrollaron una mini-
feria en su espacio, en don-
de fueron premiados por
una destacada astrónoma
serbia y doctora en Astrofí-
sica, Maja Vuckovic. Los
pequeños tuvieron la opor-
tunidad de conocerla en
persona y mostrar sus di-

versos experimentos cientí-
ficos. También esta astróno-
ma desarrolló en el marco
del proyecto de Vinculación
con el entorno, ella impar-
tió una charla magistral lla-
mada ‘La música de las es-
trellas’, cuyos invitados no
sólo eran estudiantes con
curiosidad por esta área de
las ciencias, sino que tam-
bién vecinos de Villa Cordi-
llera y Villa Juan Martínez
de Rosas, quienes disfruta-
ron mucho del tema presen-
tado y pudieron además
conversar de manera cerca-
na con una científica desta-
cada a nivel nacional e in-
ternacional.

- ¿Habrán más sor-
presas en lo que queda
de noviembre?

- Este mes tendrán los
estudiantes y comunidad
educativa la oportunidad de
participar en una charla
conversatorio con la Astró-
noma y Premio Nacional de

Ciencias Exactas 2021, Mó-
nica Rubio, académica de
la Universidad de Chile,
todo esto dentro del plan
formativo de los estudiantes
del Cordillera.

ELLA AL FRENTE
En palabras de la direc-

tora del Cordillera, Ana
María Donoso Leiva,
«este es el producto del tra-
bajo que se ha ido desarro-
llando en estos años, el tra-
bajo de los estudiantes y sus
profesores, la motivación
por las ciencias y lo felices
que son aprendiendo. Tuvi-
mos excelentes expositores,
desde juegos medioambien-
tales (within play games,
Observatorio Pocuro, Uni-
versidad Santo Tomás,
Cpech, Dipma), nuestros
estudiantes y vecinos del
liceo tuvieron la posibilidad
de disfrutar de una charla
magistral a cargo de Maja,
quien ya ha estado en otras

ocasiones con nuestros es-
tudiantes y siempre es muy
cercana con todos. Los más
pequeñitos pudieron expo-
ner sus experimentos a la
científica y recibir de sus
propias manos un recono-
cimiento a sus trabajos. Fe-
licitamos a todos», dijo Do-
noso.
Roberto González Short
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Le sacaron 13 litros de líquidos acumulados:

‘Lucho’ Zelaya se recupera tras operación a corazón abierto

LO TENÍAN
DE CASE-
RO.- Aquí

vemos a don
Luis mos-
trándonos

los daños a
su kiosco en

una de las
28 veces

que le
robaron

mercadería.
(Archivo)

UN ROBLE
QUE SE
LEVANTA.-
Aquí vemos a
don Luis
Zelaya
luchando por
su vida, la
cicatriz que
tiene en su
pecho es
enorme, él
agradece
todas las
muestras de
apoyo
recibidas.

La tarde de
este lunes
don Luis
Zelaya habló
con Diario El
Trabajo, lloró
de la emoción
de poder
agradecer a
tantas
personas que
lo estiman.

• Emocionado, ‘Luchito’ Zelaya rompe en
llanto y da las gracias a nuestros lectores
y amigos. Aún no logra conservar bien el
equilibrio, pero asegura que ya no siente
cansancio.

Hace pocos meses ha-
bíamos informado a nues-
tros lectores del mal mo-
mento que estaba pasando
don Luis Zelaya Pará
(62), conocido comercian-
te que lleva 30 años traba-
jando en su kiosco al lado
del Banco de Chile en calle
Merced. Don Lucho, como
es conocido cariñosamente
en nuestra comuna, tenía
serios problemas de salud,
lo que se reflejaba en un
gran cansancio, pocas
energías y complicaciones
cardiacas, lo que generó
que fuera hospitalizado de
urgencia en una clínica en
Santiago, extendiéndose
dichas acciones en perma-
nencias en hospitales como
el San Camilo y el Gustavo
Fricke.

MUY GOLPEADO
Sin embargo en Diario

El Trabajo hoy comparti-
mos con nuestros lectores
las buenas noticias, don

Luis ya fue intervenido qui-
rúrgicamente, se le cambia-
ron las válvulas aorta y mi-
tral, pues las suyas estaban
ya prácticamente disfuncio-
nales, por eso la tarde de
este lunes le visitamos en su
casa en Villa El Señorial, y
él nos relató con lágrimas en
sus ojos lo feliz y agradeci-
do que se siente con Dios y
con tantas personas que
desde siempre se han pre-
ocupado por su bienestar y
diariamente lo llaman para
saber de su salud.

Antes de preguntarle
por su salud, también le pe-
dimos que nos comentara
de su trabajo en el kiosco,
pues todos en la comuna
sabemos que le han robado
muchas veces: «En el kios-

co he trabajado 30 años,
han sido duros pero es lo
que me gusta, servir a la
comunidad. En total me
han robado 28 veces en ese
lugar, finalmente hace tres
años blindé totalmente el
kiosco y ya no me robaron
más, creo que todas esas
rabias, lo de los robos, es lo
que me fue enfermando»,
comentó Zelaya.

- ¿Por qué siguió us-
ted con el kiosco siendo
que todo se lo robaban?

- Es que me gusta, me
gusta, me gusta lo que hago,
servir a la comunidad, ven-
der. Hubo mucha gente que
me ayudó también. No hay
que ser malagradecido, la
gente que me ayudó, pero yo
sigo luchando igual.

- Háblenos de su sa-
lud, ¿cómo fuiste a dar
a una sala de cirugías?

- Ya me habían encon-
trado una arritmia cardiaca
en 2001, ahora cuando me
retomaron en una clínica de
Santiago y me hicieron los
exámenes, encontraron que
mi cuerpo estaba lleno de
agua, en lugar de producir
sangre, era agua lo que pro-
ducía, mi corazón estaba
trabajando apenas al 27%
de su capacidad, me inter-
naron y alistaron para ciru-
gía.

- ¿En qué consiste la
operación?

- Tuvieron que abrirme
a corazón abierto, cambiar-
me las válvulas que estaban
malas. Me cambiaron las
válvulas que conducen la
sangre, funcionan como en
serie, te entra, se cierra una,
y sale, las mías estaban ya
muy dañadas, entonces eso
me hizo producir líquido,
estaba yo lleno de líquido,
bajé 13 kilos, que era puro
líquido que tenía en el cuer-
po, me hicieron un procedi-
miento como de secado, me
sacaron todo ese líquido del
cuerpo, finalmente me ope-

raron en el Hospital San
Camilo, no pagué nada pues
me favoreció la Ley de Ur-
gencia, que es una normati-
va asociada a la necesidad
de una atención inmediata
e impostergable para mí
como paciente, por lo cual
ningún establecimiento de
salud del país puede negar-
me la atención requerida, en
caso de riesgo vital o secue-
la funcional grave y esa era
mi situación.

- ¿Sientes que has
mejorado en tu calidad
de vida y autonomía?

- Sí, claro, ahora puedo
hablar, caminar distancias
cortas, por eso no estoy
atendiendo mi kiosco, ya no
siento ese cansancio y cada

día me siento mejor.
- ¿A quiénes agrade-

ces luego de pasar lo
más duro de la crisis?

- Primero a Dios y a tan-
ta gente (lágrimas), a tantas
personas que me llaman, a
otros comerciantes, a mi
mujer, a mis amigos, estoy
muy agradecido.

FUERZA DON LUIS
Todo el personal admi-

nistrativo, periodístico y ge-
rencial de Diario El Tra-
bajo hoy nos alegramos por
la recuperación de don Luis
Zelaya, un sanfelipeño tra-
bajador, honesto y de buen
proceder. ¡Adelante Lu-
chito!
Roberto González Short
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Coimas, entre Prat y Santo Domingo:

Comerciantes piden a autoridades concurran a verificar hedor en el sector

Cristofer Muñoz, de comercial ‘Los Muñoz’.

Los comerciantes de ca-
lle Coimas, específicamen-
te entre Prat y Santo Do-
mingo, siguen luchando
porque alguna autoridad los
escuche, visite el lugar y
sienta el mal olor que se per-
cibe proveniente de la al-
cantarilla.

Conversamos con Cris-
tofer Muñoz, dueño de
Comercial Los Muñoz,
quien reconoció que lamen-
tablemente llevan más de
dos meses con este proble-

ma. «Bueno en esa cuadra
somos nuevos, pero por lo
que nosotros hablamos con
los vecinos de toda la cua-
dra de Coimas ya viene
hace bastante tiempo. El
otro día mi padre habló con
ustedes por lo mismo, Esval
se acercó a una de las esqui-
nas de Coimas con Santo
Domingo, despejaron, estu-
vo un día sin olor y ya des-
pués volvió. Después escu-
chamos que Esval nos des-
ligó la responsabilidad a los

locales de acá. Yo no sé, los
invitaría a visitar los loca-
les de Coimas hacia Santo
Domingo, hay todo tipo de
locales y nosotros con los
vecinos no tenemos el pro-
blema, los wc corren todo
normal, el problema de los
malos olores es por hora,
los invitaría a ellos, a Esval,
las autoridades», dice.

Nos comenta que hace
unas semanas enviaron una
carta a la municipalidad de
San Felipe; «firmada por

todos los vecinos para que
la municipalidad pudiera
intervenir en esto, para que
nos pudiera ayudar. Por-
que no sólo para los que te-
nemos locales ahí es des-
agradable, sino que para el
transeúnte y para los clien-
tes obviamente, imagínate
que nosotros tenemos pro-
ductos congelados en esa
cuadra y productos de que-
sos y la gente relaciona que
son los productos y real-
mente no es así», señala.

Vuelve a reiterar que es
un olor desagradable, «lo
que nos molesta a todos los
vecinos de la cuadra es que
es un olor muy, muy des-
agradable y que me gusta-
ría que la autoridad o Es-
val se hagan presentes. Yo
creo que San Felipe tiene
que ser una ciudad que uno
pueda transitar libremente,
un buen ambiente, no tener
estos problemas, y la auto-
ridad yo creo que ya tiene
que hacer algo», pide Cris-
tofer Muñoz.

Indicar que en esa cua-
dra hay tienda de zapatillas,
joyería, panadería, helade-
ría, repuestos para celula-
res, etc.

Recordar que tiempo
atrás publicamos este pro-
blema que aqueja a este gru-
po de comerciantes, pero al
parecer las autoridades han
hecho oídos sordos, porque
hasta el momento el proble-

ma persiste y no han encon-
trado alguna solución.

Los principales horarios
donde se profundizan los
malos olores son desde las
12:00 hasta las 14:00 horas
y después más entrada la
tarde.

Al finalizar Cristofer
Muñoz reitera el llamado a
las autoridades a visitar el
lugar.
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Graves daños por colisión lateral
en Freire con Toromazote

EL CHOQUE DEL DÍA.- Las cámaras de Diario El Trabajo
captan los daños materiales sufridos por este vehículo en
la esquina de Toromazote con Freire.

COMO CABALLEROS.- Entre los mismos conductores aparentemente lograron usar
una medida alternativa para solucionar esta situación.

DAÑOS MATERIA-
LES.- Una colisión late-
ral se registró la tarde de
este lunes en la esquina
de Freire con Toromazo-
te, generando cuantiosos
daños materiales en am-
bos vehículos involucra-
dos, pero sin registrarse
personas lesionadas de
gravedad.

Al lugar del inciden-
te acudió la Unidad R-
3 de Bomberos San Fe-
lipe y una patrulla de
Carabineros.

Al parecer, los con-
ductores manejaron con

serenidad la situación y
arreglaron pacíficamente

los pasos a seguir. (Fotos
Roberto González Short)

Carabineros de la SIAT y
Carretera recupera camión y
minicargador robados

Personal de Carabineros
de la SIAT y Carreteras lo-
gró recuperar dos vehículos
con encargo vigente por
robo la noche del viernes
pasado en la ruta 5 Norte.
Se trata de un camión que
había sido robado en Renca
en el mes de agosto, y un
minicargador frontal que
había sido robado ese mis-
mo día viernes en la comu-
na de Olmué.

Así lo informó el capi-
tán Luis Tobar, jefe de la
Siat y Carreteras San Feli-
pe, quien señaló que el vier-
nes en horas de la noche, a
eso de las 23,20 horas,
mientras realizaban patru-
llajes preventivos por la

ruta 5 Norte, fueron alerta-
dos por la Central de Co-
municaciones de Carabine-
ros, en el sentido que por la
mencionada ruta 5 Norte se
desplazaba un camión con
maquinaria de construc-
ción sustraída en la tarde
del mismo día en la comu-
na de Olmué.

Tras el aviso, Carabine-
ros intensificó sus controles
y patrullajes hasta dar con
el paradero del camión a la
altura del kilómetro 56,
donde se pudo advertir que
tres sujetos se desplazaban
a ordo del camión, los cua-
les se dan a la fuga sin que
Carabineros pudiera atra-
parlos.

No obstante lo anterior,
se logró recuperar el camión
y el minicargador frontal,
los cuales mantenían encar-
go por robo vigente. Según
precisó el oficial, el camión
había sido robado en el mes
de agosto de este año en la
comuna de Renca, Región
Metropolitana,  en tanto el
minicargador fue sustraído
ese mismo día viernes en
Olmué.

Al realizar los peritajes
respectivos, se comprobó
que la documentación y pla-
cas patentes eran falsas,
siendo remitidos los antece-
dentes a la fiscalía y los ve-
hículos devueltos a sus pro-
pietarios.

Personal de Carabineros de la SIAT y Carreteras junto a los vehículos recuperados la noche
del viernes pasado en la ruta 5 Norte.



1010101010 EL TRABAJO  Martes 16 de Noviembre de 2021

Equipo U21 de Unión San Felipe fue eliminado por Cobreloa

Hasta la ronda de los ocho mejores llegó la aventura del equipo U21 del Uní Uní en el torneo de Fútbol Joven 2021.

Hasta la etapa de los
ocho mejores llegó la ruta
del conjunto juvenil (U21)
de Unión San Felipe en el
torneo de Fútbol Joven de
la ANFP. En el partido
único jugado durante la
mañana del domingo re-
cién pasado en una de las
canchas del Complejo De-
portivo del club aconca-
güino, los jóvenes coman-
dados por el técnico Mi-
guel Sánchez termina-
ron inclinándose por 2 go-
les a 0 ante el buen y efec-
tivo equipo de Cobreloa.

Con esta derrota el
cuadro sanfelipeño debió
despedirse de la compe-
tencia mayor del balompié
formativo chileno, en la
cual el team albirrojo cum-
plió una campaña sobre-
saliente en la fase de gru-
pos donde fue líder indis-
cutido, para posterior-
mente cumplir a gran ni-

vel en la postemporada.
La actuación de los ju-

veniles aconcagüinos fue
impecable, prueba de ello
es que, en la tabla global
correspondiente a la pri-
mera etapa del torneo,
quedaron posicionados en
la tercera ubicación, sien-
do superados solo por Ñu-
blense y Audax Italiano,
quedando arriba de insti-
tuciones históricamente
muy fuertes y dominantes
en la parte formativa como
lo son por ejemplo: Colo
Colo, Everton, Santiago
Wanderers, Universidad
de Chile y la Universidad
Católica entre otros.

Resultados
O´Higgins 1 – Universi-

dad de Chile 0; Ñublense 1
(2) – Universidad de Con-
cepción 1 (3); Colo Colo 1 –
Barnechea 0; Unión San
Felipe 0 – Cobreloa 2

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Sigue su carrera al título de la Liga de Desarrollo:

San Felipe Basket volvió a mandar en el clásico del baloncesto sanfelipeño

San Felipe Basket volvió a demostrar su poderío al ganar el duelo de revancha por la Liga de Desarrollo al Prat.

De manera contunden-
te, como para dejar en cla-
ro que hoy por hoy es por
amplio margen el mejor
quinteto del básquetbol lo-
cal y de toda la zona del
Aconcagua, San Felipe
Basket superó 74 a 51 (13-
10; 24-10; 14-17; 23-14), al
Arturo Prat en el partido
de revancha correspon-
diente a la llave eliminato-
ria de la postemporada
(octavos de final) en la
Liga de Desarrollo.

Para que los dirigidos
de Felipe Rodríguez pu-
dieran encajar este segun-
do triunfo sobre su clási-
co rival en los cestos loca-
les, vital fue la actuación

de Gabriel Soto, quien
en su casi media hora de
actuación aportó con 17
puntos, convirtiéndose en
el goleador absoluto del
promisorio conjunto san-
felipeño, que ahora co-
mienza a apuntar muy
alto en el torneo que es
organizado por la Federa-
ción de Básquetbol de
Chile, y en la que partici-
pan importantes equipos
del país.

El triunfo sobre los pra-
tinos permite a San Felipe
Basket posicionarse dentro
de los mejores del campeo-
nato al acceder a las semifi-
nales, etapa en la que cho-
cará con Villa Alemana.



EL TRABAJO Martes 16 de Noviembre de 2021 1111111111

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: En lugar de enfocarse tanto en las
dudas que tiene, enfóquese en todo lo bue-
no que han pasado como pareja. SALUD:
Los niveles de colesterol no los debe dejar
de lado. DINERO: Las oportunidades labo-
rales no se deben perder. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 29.

AMOR: Las cosas pueden andar mucho me-
jor en esta segunda mitad de mes, pero debe
mantener su corazón en paz. SALUD: Recuer-
de que la sanación puede llegar más pronto
si es que su actitud también ayuda. DINERO:
Hay que establecer prioridades en los gas-
tos. COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: No siempre los caminos son fáciles
de encontrar, pero la vida de una u otra ma-
nera busca como mostrárselos. SALUD: Su
alma también necesita nutrirse para ir en ar-
monía con su cuerpo. DINERO: No poster-
gue ningún compromiso o cuenta pendiente.
COLOR: Salmón. NÚMERO: 2.

AMOR: La felicidad debe buscarla para en-
contrarla o de lo contrario esta se le puede
volver a escapar. SALUD: Cuidado con las
infecciones urinarias. DINERO: Cuando se
trate de trabajo no debe dejar las cosas siem-
pre a la suerte, todo depende de usted. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Trabaje en esa relación para que
esta se vaya estabilizando. SALUD: No ol-
vide la importancia del deporte para su sa-
lud corporal y mental. DINERO: Sus com-
petencias laborales le ayudarán a afrontar
los problemas en el trabajo. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 34.

AMOR: Tómese el tiempo necesario para de-
cidir si acepta o no la propuesta que le están
haciendo. SALUD: Más cuidado con los pro-
blemas al colon. DINERO: La mejor manera
de solucionar sus temas financieros es orde-
nándose y siendo muy responsable. COLOR:
Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: No desaproveche este inicio de quin-
cena, tiene la oportunidad de buscar un nue-
vo amor esta segunda mitad de noviembre.
SALUD: Ojo con las complicaciones por cul-
pa del estrés. DINERO: Este día solo necesi-
ta poner su máximo empeño. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 9.

AMOR: Los lazos afectivos se deben trabajar
a diario para que estos se mantengan fuer-
tes. SALUD: No se descuide con los cambios
de temperatura. DINERO: El presupuesto fa-
miliar puede verse afectado si sigue realizan-
do esos gastos extra. COLOR: Marrón. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Ponga su cuota de cordura para que
las cosas puedan resultar entre usted y la
otra persona. SALUD: No abuse de las be-
bidas alcohólicas. No le hace bien nada de
bien a su organismo. DINERO: No deje de
ponerle el hombro a los nuevos desafíos.
COLOR: Granate. NÚMERO: 3.

AMOR: A veces solo se necesita un primer
paso, pero armarse de valor es lo más difí-
cil. Vamos, usted puede dar el primer paso.
SALUD: La irritabilidad no le ayudará en
nada. DINERO: No olvide que puede haber
graves consecuencias por no hacer las co-
sas a tiempo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 26.

AMOR: No debe dejar cosas en el tintero
cuando se trate de hablar las cosas con su
pareja, eso puede ayudar a limar asperezas.
SALUD: Tenga cuidado con las infecciones
estomacales. DINERO: Buenas oportunida-
des para mejorar la situación actual de sus
finanzas. COLOR: Calipso. NÚMERO: 2.

AMOR: Hay que ver las cosas con más altu-
ra de mira cuando se trata de hacer funcio-
nar las cosas con otra persona. SALUD:
Evite hacer dramas por cosas que realmen-
te no lo valen, eso no le hace bien a su esta-
do de salud. DINERO: En lo posible evite
más deudas. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 4.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Emprendedora visitó este lunes nuestra Sala de Redacción:

Empanadería San Luis ya está distribuyendo sus productos  en San Felipe
LAS MEJORES
DEL VALLE.-
Angélica Juri, de
Diario El Trabajo,
recibió agradada
las ricas empa-
nadas que Ana
María Henríquez
y su pololo Jorge
Cortés invitaron
a nuestro
personal.

ELLA ES LA
MEJOR.- Ella es

Ana María
Henríquez

Palominos, joven
sanfelipeña que
dejó la docencia

para instalarse
en Santiago

como la fabrican-
te de empanadas

número 1 de
toda la Región
Metropolitana.

Hace pocos días publica-
mos la historia de la sanfe-
lipeña Ana María Henrí-
quez Palominos,  quien
supo sacar provecho de las
enseñanzas culinarias que
su madre Marcolfa Palo-
minos Valenzuela le dio
desde niña, llegando a per-
feccionarse hasta el punto
de tener hoy en Ñuñoa su
propio emprendimiento.

Según nos comentó la
emprendedora, muchas
fueron las reacciones que
recibió tras la publicación
de su historia en Diario
El Trabajo, razón que la
llevó a visitar nuestra Sala
de Redacción la tarde de
este lunes para obsequiar
al personal varios paque-
tes de sus ricas empana-
das de pino, o sea, lo me-
jor de Empanadería San
Luis.

«Quisimos mi pololo
Jorge Cortés y yo, mostrar
nuestro agradecimiento a
Diario El Trabajo compar-
tiendo con el personal una
muestra de nuestro produc-
to estrella, pues es un me-
dio también nuestro que
siempre apoya a los em-

UNA DELICIA.- Así prepara esta sanfelipeña la mejor empa-
nada 2021 en su local, ubicado en Ñuñoa, a la derecha la
vemos ya terminada y lista para servirse.

LA GRAN TENTACIÓN.- Así se preparan estas ricas empanadas en Santiago, estas delicias
ya están en San Felipe bien calientitas.

prendedores y a todos en el
Valle de Aconcagua. Tam-
bién quiero informar a sus
lectores que ya se están
vendiendo nuestras empa-
nadas en Mercado Urbano
Natural (MUN) en Avenida
Bernardo O’Higgins 205.
Ellos atienden de lunes a
sábado de 9:30 a 20.00 ho-
ras, horario continuado, y
pueden pedirle nuestras
empanadas con Delivery al
WhatsApp +56
987688672», comentó
Ana María.

HIJA DE TIGRES
Importante explicar

que la maestra, la virtuosa
madre de Ana María, ha
sido por muchos años una
destacada voluntaria de
Damas de Lila, y su papá
don Luis Henríquez, fa-
lleció el 30 de enero de
2017, desgarradora partida
que llevó a nuestra em-
prendedora a trabajar con
más ahínco en su proyecto,
pues cuando ella instaló
este local su papá estaba
vivo, honrando así a su
papá en vida y después de
su partida.

«Yo nací, estudié y me
crié en San Felipe, pero
por motivos de estudios
universitarios tuve que
irme a vivir a Valparaíso,
ahí me titulé de profesora
de Educación Física de la
Universidad de Playa An-
cha, estuve ejerciendo du-
rante seis años la profe-
sión en distintos estableci-
mientos de Viña del Mar,
pero yo tenía una inquie-
tud, algo que mi profesión
no me satisfacía, y fue ahí
donde nació mi idea de
emprender, pero para lo-
grarlo y no fracasar tenía
que ofrecer un nuevo pro-
ducto. Y ahí fue donde re-
cordé que mi papá, Luis
Henríquez Leiva (exgo-
bernador de Los Andes), le
sugería siempre a mi
mamá vender sus empa-
nadas de pino, porque a su
gusto eran las mejores, así
que me aproveché de esa
idea y le pedí a mi mamá,
que es conocida por su la-
bor en Damas de Lila de
San Felipe, que me ense-
ñara su tradicional rece-
ta; así, mi mamá y yo es-
tuvimos un año entero en
San Felipe preparando
empanadas juntas, hasta
que llegó el momento en
que por circunstancias de
la vida tuve que venirme
a vivir a Santiago, así que
fue el momento en que dije
‘ya ahora monto mi empa-
nadería’», recordó emo-
cionada Ana María Henrí-
quez.

- ¿Cómo has logrado
instalarte entre las me-
jores empanadas de la
capital?

- Perfeccionándonos
mucho y compitiendo, nos

ha ido muy bien, en sep-
tiembre de 2016 obtuvimos
el tercer lugar en la cata de
empanadas que realizan co-
nocidos chefs de Santiago, y
desde ahí todos los años
2017, 2018, 2019, 2020, he-
mos logrado estar dentro de
las diez mejores empanadas
de Santiago, lo que ha hecho
que el negocio vaya crecien-
do año a año.

- ¿Cuándo instalaste
tu local?

- Fue en junio de 2015
cuando logré inaugurar la

empanadería y desde ahí rá-
pidamente se fue haciendo
conocida. Primero por tener
un estilo al emporio con una
muy buena atención, donde
en ese tiempo mi hermano
Luis Matías, quien estaba
encargado de las ventas, co-
nocía el nombre de todos los
clientes, y esto fue recono-
cido en una revista de un
diario.

- ¿Se especializan en
una sola receta o traba-
jan con varios tipos de
empanadas?

- Nosotros elaboramos
diez tipos de empanadas,
entre las cuales tenemos
empanadas fritas que cues-
ta encontrar en Santiago, lo
que nos destaca a diferen-
cia de otros lugares. Traba-
jamos también con la mo-
dalidad ‘Take out’, que es
para llevar, y trabajamos
con las aplicaciones de De-
livery, además, abastece-
mos algunos minimarket y
cafeterías de varias comu-
nas de Santiago.
Roberto González Short


